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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA - SETEMBRO|2024

Assunto: Reunião Ordinária do CADES-JA

Data: 17/09/2024

Horário: 19:00h às 21:00h

Ocorrida na sede da Subprefeitura do Jabaquara - Av. Eng. Armando de Arruda Pereira, 2314 - Jabaquara,

São Paulo - SP

 
Participantes:

Maurício Bousi – representante do governo local – Subprefeitura do Jabaquara Fernanda Costa

Alves - Secretaria do Verde e Meio Ambiente – SVMA

André Bernardino – Conselheiro CADES JA sociedade civil Marlene E.

Bicalho - Conselheira CADES JA sociedade civil Marianne Branco -

Conselheira CADES JA sociedade civil Luciano Matias - Conselheiro CADES

JA sociedade civil

Marcos Manoel dos Santos – Conselheiro CADES JA sociedade civil Walquíria

Prata Chioque<e – Conselheira CADES JA sociedade civil Warley da Silva –

Conselheiro CADES JA sociedade civil

 

PAUTA:

 
- Aprovação das atas julho e agosto.

- Afastamento de conselheiros.

- Regimento Interno – revisão: informes e condução dos assuntos – reunião extraordinária.
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- SVMA - proposta uma ação de planBo de mudas naBvas, para todos os CADES Regionais relacionado

com os 17 ODS - ação de recuperação de vegetação naBva em São Paulo – transporte e jardineiros para

auxilio da ação escolhida: Plantio na EMEF Cacilda Becker.

- Material uBlitário gerado com podas – etapa de desBnação das peças uBlitárias – informes e

fechamento da questão.

- Proposta de ParBcipação do CADES no projeto junto ao CPM e Subprefeitura – Praça Serafina Giancoli

Vicentini.

 
Outros assuntos/informes:

 
- Encaminhamentos – relatório GT Arborização e Hortas sobre a Praça Soares de Avellar – “Praça dos

Laguinhos” – informes via SEI

- Informes conselheiro Luciano sobre andamento do projeto da Horta Novos Passos com o GT Arborização

e Hortas, conforme interações do grupo.

- Processo de manejo dos eucaliptos da EMEI Cruz e Sousa apresentado ao CADES em 02/2024. Informe

sobre reunião entre SVMA e Subprefeitura, com EMEI.

 
Memória de assuntos/informes que requerem posicionamento da Subprefeitura ou SVMA – assuntos

pendentes com o CADES, para acompanhamento

 
- SVMA – informar sobre número dos 2 TACs da r. Genaro de Carvalho

- Planejamento da Subprefeitura nos temas socioambientais e sustentabilidade

- Solicitação de relatório de replantios de arborização – espécies/endereços e das supressões realizadas

- Comunicado GT Compostagem e Resíduos - informes sobre andamento implantação Pátio de

Compostagem – informe sobre andamento.

 
Expediente:

Reunião ordinária iniciada com quórum necessário para debates e deliberações.

 

 
 
Maurício – Declara aberta a reunião, no horário permitido.

Marlene – Inicia a reunião com o primeiro ponto de pauta, leitura do afastamento da conselheira Btular

Maria Lúcia Silva, período de 06 de julho a 06 de outubro de 2024, devido à sua candidatura eleitoral a

vereadora de São Paulo e nomeação da conselheira suplente Walquíria Prata Chioque<e como Btular,

conforme determina a regra a Portaria 16/SVMA.G/2021, art. 20¹ e o decreto 56.021/2015, deve ser

respeitada a paridade de gênero. O item cabe em despacho de responsabilidade da Subprefeitura, o qual,

independente da data, será retroaBvo à homologação da candidatura da candidatura, com a devida

nomeação da Conselheira Walquíria.

No mais, discuBda a situação dos conselheiros Btulares que não jusBficaram suas faltas e a necessidade
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de providências a respeito em reunião próxima.

 
Em seguida passou-se ao ponto de pauta Regimento Interno – revisão: informes e condução dos assuntos

para deliberação em reunião extraordinária. Restou combinada a marcação de uma data para leitura e

discussão do Regimento Interno, para debates de sugestões e que o representante presente, Maurício,

conduziria o pedido de reunião extraordinária para 02/10/2024, quarta-feira. Nesta ocasião, as propostas

seriam lidas no contexto do regimento vigente.

 
Sobre o próximo ponto de pauta, SVMA - proposta uma ação de planBo de mudas naBvas. Todos

cienBficados da proposta da ação na EMEF Cacilda Becker, programada para 27/10/2024, sexta-feira,

desde que as mudas esBvessem liberadas pelo Viveiro Manequinho Lopes. No dia da ação, foi lembrada a

necessidade de passar para o prof. Tiago, da EMEF, a lista dos conselheiros que irão participar da ação.

 
Passou-se ao tema “Material uBlitário gerado com podas – etapa de desBnação das peças uBlitárias –

informes e fechamento da questão.”

 

 
 
Marlene – Uma vez que os mobiliários (bancos) executados com troncos foram feitos há bastante tempo,

solicita-se que seja averiguado no pátio da rua Agapito se ainda se encontram no local.

O conselheiro André voluntariou-se para verificar a permanência dos bancos no local, já que mora perto.

Uma vez confirmado, necessário dar seguimento a entrega dos bancos à EMEI Cruz e Souza e Horta Novos

Passos, donatários, sob coordenação da entrega dos conselheiros Marcos Manoel e Luciano,

respecBvamente, sendo necessário que ambos assinem o termo de doação pactuado com a

Subprefeitura.

Passou-se ao tema de pauta – “Proposta de ParBcipação do CADES no projeto junto ao CPM e

Subprefeitura – Praça Serafina Giancoli Vicentini.”

Marianne – Junto com a conselheira Marlene, reiterou o interesse de o CADES JA trabalhar em conjunto

com o CPM – Conselho ParBcipaBvo Municipal – para contribuir no projeto de melhoria da praça Serafina

e demais praças contempladas com verbas do CPM, pensando na melhoria ambiental do território.

André – Irá informar a data da próxima reunião do CPM, a fim de que o CADES possa comparecer e falar a

respeito. Citou quais seriam os locais, que de memória citou: Praça Barão de Japurá, Praça na vila do

Encontro, Praça na eng. Armando Arruda Pereira. Citou o processo licitatório e uso da tabela da SIURB.

A este respeito concluiu-se pela importância de uma ação integrada com a Subprefeitura para garanBr a

parBcipação social no projeto de qualificação ecológica destas praças, bem como esclarecer sobre

recursos disponíveis para obras bem definidas.

Feito um pequeno debate sobre o tema, o representante do governo local e presentes indicaram a

importância de um oTcio do CADES JA para documentar o interesse em um trabalho parBcipaBvo junto

aos responsáveis pelos projetos da Subprefeitura do Jabaquara, visando qualificar ambientalmente os

locais, zelando por obras realmente necessárias e com engajamento da comunidade do entorno dos

locais.
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Passou-se então aos informes.

 

Em relação ao relatório do GT Arborização e Hortas sobre a Praça Soares de Avellar – “Praça dos

Laguinhos” – protocolou-se o SEI 6027.2024/0021441-8, solicitado à SVMA. O SEI foi encaminhado à

Subprefeitura para manifestação do fiscal da obra, Mauricio Bousi, e dada a sua presença na reunião do

CADES, seus membros solicitaram que despachasse o mais breve possível para dar seguimento ao pleito

do CADES-JA por uma vistoria da SVMA ao local, para a averiguação da existência de nascentes no local,

das obras realizadas e desdobramentos pertinentes.

Maurício pontuou a questão da gestão do espaço de horta feito pelas obras da Subprefeitura. Comentou

que a subprefeitura precisa de ajuda para engajar a população com a horta. Perguntou se o CADES

poderia ajudar com a mobilização, plantio e cuidados com a horta.

 
Passou-se aos informes do conselheiro Luciano MaBas sobre o berçário de mudas para horta local da vila

Fachini.

O conselheiro relembrou a reunião do CADES JA de 16/01/2024, na qual esBveram presentes

representantes da OSC (Organização da Sociedade Civil) Novos Passos da Ilha Vila Fachini, os srs. Johnny

dos Santos Pamponet e Luciano Cunha MaBas, para propor convite para uma ação conjugada junto ao

conselho, a fim de que esta interação pudesse trazer a população local educação ambiental mais presente

e aBva. Relembrou que o presente convite foi sugerido na época que o conselho interagia com a

associação e sua proposta de oferecer ao CADES JA dois canteiros da horta que a associação tem em

parceria com o Parque Cientec – USP, para manejo. O conselheiro Luciano completou dizendo que em

virtude de impasses burocráBcos e administraBvos, a proposta foi redesenhada em duas fases, sendo a

primeira a elaboração de um berçário de mudas e a segunda o planBo destas mudas para os dois

canteiros onde estas ações estariam. Propôs que o GT Amortecimento ficasse com a primeira fase (o

berçário) e a fase do plantio para os canteiros sobre a reponsabilidade do GT Horta e Arborização.

Assim em 25 de agosto de 2024, o conselheiro Luciano e Warlen iniciaram a primeira reunião com a

equipe de voluntários para acertos e teste iniciais de como irá ocorrer tal ação. O Local para implantação

do berçário será a Paroquia Santo Eugênio de Mazenod, localizada na Rua Baldomero Lillo – Vila Fachini -

por se tratar de local municipal e de representatividade

 

comunitária. Assim esBveram nesta primeira reunião representado este conselho os senhores Warley da

Silva e Luciano MaBas (que também representou a Associação Novos Passos). Por parte da Associação

Novos Passos, a Senhora Maria Adriana Oliveira de Almeida, Johnny dos Santos Pamponet e a senhora

Danielle onde foi lido o plano de ação e detalhamentos para os testes do piloto. Assim foi atribuído aos

respecBvos as seguintes atribuições por parte do conselho: o senhor Warlen da Silva, como atuante na

área ambiental, fará as trataBvas sobre estes campos adubação, Bpo de sementes a serem plantadas e

suporte nesta área. Luciano MaBas como membro do conselho e integrante da associação ficará com o

suporte e arBculação para ambas as partes interagirem de forma harmônica com a coordenação do

projeto. Adriana encabeçará as ações no espaço na paroquia assim como interface dos controles e

evolução das etapas e Johnny auxiliará a Adriana em suas aBvidades assim como se propôs a efetuar os
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primeiros testes antes da implantação do berçário na paróquia. Danielle ficará com o engajamento da

população local bem como lista de presença demais ação que envolva os futuros participantes.

Com as atribuições alegadas a cada um, o grupo definiu a implantação, com a localização do berçário na

lateral da paróquia. Os reservatórios das mudas seriam feitos com bobinas de papel higiênico,

reaproveitando este material e incenBvando a população a respeito de uma sobrevida para resíduos que

seriam jogados fora.

O conselheiro Luciano informou o CADES JA que após a reunião, Warley, que havia trazido algumas mudas

para este desde iniciais, sugeriu algumas opções para início e que algumas amostras de terra adubada

seriam provenientes do Centros de Compostagem Municipais, demanda alinhada com a gestão local,

pendente fechar a logísBca de reBrada desde composto de forma quinzenal. Por fim, informou que o

Johnny levaria neste dia os tubos de papelão juntamente com as sementes e a terra adubada para os

testes iniciais. Neste mesmo dia, um grupo de WhatsApp como todos os membros do projeto citados

acima, sobre aviso do início importante demanda para a população local.

Como ainda não era de conhecimento do pleno nesta reunião, o conselheiro Luciano relatou os fatos

acima, bem como propôs o fechamento com a gestão local do cronograma para a logísBca para entrega

do adubo junto a paroquia de forma quinzenal para implantação do projeto junto

 

aos parBcipantes futuramente, planejamento que seria incluído na grade e programação para o próximo

ano letivo.

 
Marlene – Passou ao próximo ponto de pauta - Processo de manejo dos eucaliptos da EMEI Cruz e Sousa

apresentado ao CADES em 02/2024. Informe sobre reunião entre SVMA e Subprefeitura, com EMEI.

O representante da SVMA, Carlos Alberto, informou ao CADES, matéria reiterada pela representante

suplente Fernanda, que estiveram em reunião com o técnico da Subprefeitura do Jabaquara responsável

pela análise de supressões em áreas internas e com a supervisora. Informou que receberam destes a

orientação de que a EMEI deveria fazer a solicitação pelo 156, anexando os laudos elaborados pela SVMA.

Informou também que as vistorias foram concluídas e os formulários de risco preenchidos, assim como

estavam em andamento os laudos subsequentes aos formulários de risco.

Como a autorização de corte tem prazo de 6 meses o técnico da Subprefeitura do Jabaquara orientou

fosse feito pedido com um número de árvores compaVvel com a capacidade operacional de execução da

SME. Desta forma haveria a divisão em 4 laudos, 2 com 6 árvores cada (12 em pior estado fitossanitário,

por prioridade) e 2 laudos cm 5 árvores casa. Estando prontos os laudos, eles seriam acrescentados no SEI

aberto pela DRE e haveria uma reunião com a SVMA para orientar a DRE e EMEI sobre como realizar o

pedido no 156.

 
Passou-se à última parte da reunião, memória dos assuntos de reuniões anteriores.

Sobre os TCAs da Genaro de Carvalho, a secretária Marlene informou não ter recebido os números.
Demais assuntos, sem novidades.

No assunto - Comunicado GT Compostagem e Resíduos - informes sobre andamento implantação Pátio de

Compostagem. Falou-se novamente sobre os 2 terrenos aceitáveis, em tese, para páBos, mas as questões
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não têm evoluído; a propriedade da DERSA sobre um deles não seria impediBvo de evolução nas

trataBvas. Entendeu-se ser importante seguir com a análise das opções de terrenos para implantação do

pátio, assim como reforçado o pedido de

 

maior transparência sobre a Btularidade do terreno situado na Vila Fachini, pois o SEI sobre esta questão

apenas informa que o terreno é estadual, sem a prerrogaBva de onde são Bradas tais informações,

salientando-se a necessidade que o teor de tais consultas sejam passadas para o GT de Compostagem e

Resíduos para encaminhamento ao pleno, até que seja informando o SEI onde as conclusões são

levantadas.

Sobre o terreno na Vila Guarany, o conselho ainda insiste que seja levado adiante, até que sejam sanadas

todas as possibilidades da implantação do PáBo neste local, ou até mesmo que seja cogitada opção

voltada para demanda ambiental do bairro, visto que o mesmo já se encontra sobre Btularidade

municipal.

 
Sem mais, a conselheira Marlene encerra a reunião.

 
Lavrou esta ATA do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de

Paz do Jabaquara – CADES-JA, a conselheira e Secretária Marlene Emilia Bicalho dos Reis Martins

RICARDO ROMERO PRIETO 
COORDENADOR 
Em 25/10/2024, às 18:10.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 113142937 e o código CRC D5DF8460.

Referência: Processo nº 6042.2022/0003572-4 SEI nº 113142937

Ata de Reunião 113142937         SEI 6042.2022/0003572-4 / pg. 6


